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УЧАЩИХСЯ МЛАДШИХ КЛАССОВ ОБЕСПЕЧАТ БЕСПЛАТНЫМ 

ПИТАНИЕМ 

18 февраля Государственная Дума единогласно приняла в третьем 

окончательном чтении закон, касающийся продовольственного обеспечения 

граждан нашей страны и в первую очередь школьников младших классов. 

Соответствующие поправки были внесены в законопроект о 

повышении качества и безопасности пищевой продукции, авторами которого 

выступили председатель Государственной Думы Вячеслав Володин, спикер 

Совета Федерации Валентина Матвиенко и лидеры всех парламентских 

фракций. 

"Ведомости". Организация бесплатного питания будет 

финансироваться из федерального и местных бюджетов, и регионы смогут 

получать субсидии на софинансирование, сообщается на сайте нижней 

палаты парламента. Вводить бесплатное горячее питание для учащихся 1–4-

го классов будут поэтапно: с 1 сентября 2020 г. и до 1 сентября 2023 г. 

Лидер думской фракции "Единая Россия" Сергей Неверов ранее 

отмечал, что на реализацию законопроекта в этом году потребуется 21 млрд 

руб. В последующие годы эта сумма вырастет до 43 млрд руб. ("Госдума 

приняла закон о бесплатном горячем питании для начальных классов").  

"Комсомольская правда". Во-первых, принятый закон вводит 

понятие здорового питания. Оговариваются требования к качеству сырья: 

оно не должно быть изготовлено с использованием кормовых добавок, 

стимуляторов роста, ГМО, пестицидов, агрохимикатов и других опасных 

веществ.  

Во-вторых, есть определенность, что именно понимать под бесплатным 

горячим питанием: как следует из документа, это как минимум одно горячее 

блюдо, не считая горячего напитка. Завтрак это будет или обед, не 

оговаривается, все зависит от конкретных условий учебного заведения, ведь 

во многих школах до сих пор учатся в несколько смен. 

Бывший главный санитарный врач страны, а ныне депутат Госдумы 

Геннадий Онищенко, представляя законопроект, высказался: 

"Сегодня учебный процесс таков, что дети находятся в школах по 

восемь - десять часов, а в соответствии с физиологическими нормами нужно 

кормить ребенка каждые пять часов. Дать ему половину рациона на завтрак, 

оставшееся на ужин - значит грубейшим образом помешать правильному 

развитию. Значение питания трудно переоценить. Более того, кормить 

ребенка нужно от дошколы до выпускного класса. Это обеспечивает качество 

обучения, и это единственная возможность у государства кормить детей из 

социально незащищенных групп" ("Младшеклассников будут кормить 

бесплатно"). 

https://www.vedomosti.ru/society/news/2020/02/18/823306-gosduma-zakon-o-besplatnom-goryachem-pitanii?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.vedomosti.ru/society/news/2020/02/18/823306-gosduma-zakon-o-besplatnom-goryachem-pitanii?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.stav.kp.ru/daily/27094.4/4166926/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.stav.kp.ru/daily/27094.4/4166926/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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"Российская газета". Как рассказал первый заместитель руководителя 

фракции "Единая Россия" в Государственной Думе Андрей Исаев, данный 

документ определяет особенности организации питания не только детей, но и 

пациентов медицинских организаций, людей, занятых на работах с вредными 

и опасными условиями труда, а также лиц пожилого возраста и инвалидов, 

находящихся в лечебных учреждениях. Согласно нормам этого закона, 

рацион питания указанных категорий граждан должен быть разнообразным и 

соответствовать медицинским показаниям и лечебным назначениям. 

Кроме того, закон накладывает на школы и детские лагеря целый ряд 

обязательств. 

При организации питания детей они должны будут не только 

соблюдать все санитарно-эпидемиологические требования к хранению 

поставляемых пищевых продуктов и их приготовлению, но и учитывать 

сведения о состоянии здоровья того или иного ребенка, представляемые его 

родителями или законными представителями.  

Более того, школы и детские лагеря должны будут размещать на своих 

официальных сайтах в интернете подробную информацию об условиях 

организации питания, в том числе ежедневное меню. Это позволит 

родителям осуществлять постоянный контроль за тем, как и чем кормят их 

детей ("Горячее питание для школьников"). 

ГТРК "Ставрополье". Как рассказала журналистам депутат 

Государственной Думы от Ставропольского края Ольга Казакова, 

особенностью принятого закона можно считать большой понятийный 

аппарат, в котором чѐтко определяется понятие "здоровое питание" и  

прописываются требования к детскому питанию. Для Ставропольского края 

это особенно важно, учитывая большое количество на территории края не 

только учебных заведений, но различных учреждений, где занимаются 

оздоровлением и отдыхом детей.    

О готовности ставропольских школ к реализации закона рассказала и 

депутат Государственной Думы Ольга Тимофева: "На сегодняшний день 

практически все школы края на 99 процентов готовы к  реализации закона. И 

хоть закон и даѐт три года, мы не будем ждать ничего и с 1 сентября 

текущего года мы реально  начнѐм кормить наших школьников".  

"ТАСС". Ставропольскому краю необходимо 1,25 млрд рублей, чтобы 

обеспечить школьников начальных классов горячим питанием, сообщил 

губернатор Владимир Владимиров. В среду в Пятигорске прошло совещание 

с участием министра просвещения РФ Сергея Кравцова по актуальным 

вопросам образования в Ставропольском крае. 

"Сегодня мы полностью рассчитали объемы питания с первого по 

четвертый классы. Мы завершили эту работу и подали заявку на 1,25 млрд 

рублей", - сказал Владимиров. По его словам, также проведены расчеты и 

поданы предложения по строительству новых школ, по повышению 

престижности работы классных руководителей ("Ставрополью для 

обеспечения школьников горячим питанием нужно 1,25 млрд рублей"). 

 

https://rg.ru/2020/02/18/isaev-obespechivaia-pitaniem-detej-shkolam-pridetsia-uchityvat-ih-zdorove.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/obschestvo/7800369?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/obschestvo/7800369?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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В РАБОЧЕЙ ГРУППЕ ПРЕДЛОЖИЛИ ПОПРАВКИ К ГЛАВАМ О 

ПРЕЗИДЕНТЕ И ПРАВИТЕЛЬСТВЕ 

"Российская газета". 18 февраля прошло десятое по счету заседание 

рабочей группы по поправкам в Конституцию. По итогам обсуждения ряд 

поправок предложено внести в главы IV и VI Конституции - о президенте и 

правительстве. В их числе - поднять на уровень Основного Закона 

ограничение по капиталам за рубежом. "Председателю правительства, его 

заместителям, федеральным министрам, иным руководителям федеральных 

органов исполнительной власти запрещается иметь счета (вклады), хранить 

наличные денежные средства и ценности в иностранных банках, 

расположенных за пределами РФ", - зачитал сопредседатель рабочей группы, 

глава Комитета Госдумы по госстроительству и законодательству Павел 

Крашенинников. 

Еще одна инициатива - указать, что премьер-министр не только 

организует работу кабмина, но и несет персональную ответственность. 

Кроме того, предлагается дополнить статью 114 (о полномочиях 

правительства) нормами, которые обсуждались на встрече с президентом. 

Это укрепление и защита семьи, сохранение традиционных семейных 

ценностей, охрана окружающей среды. 

На уровне Основного Закона также предлагается регламентировать, что 

правительство обеспечивает господдержку научно-технологического 

развития РФ, сохранение и развитие научного потенциала страны, 

выполнение нацпроектов и федеральных программ, участие общественных 

объединений в выработке и проведении государственной политики и 

поддержку волонтерского движения. В части экологии кабмин отвечает за 

сохранение уникального природного и биологического многообразия страны, 

формирование в обществе ответственного отношения к животным, снижение 

негативного воздействия хозяйственной и иной деятельности на 

окружающую среду. "Это мы все обсуждали", - напомнил Крашенинников. 

Еще одна инициатива - закрепить в Конституции неприкосновенность 

экс-президентов. "Предлагается закрепить, что президент, прекративший 

исполнение полномочий в связи с истечением срока пребывания в должности 

или досрочно, обладает неприкосновенностью. Это будет конституционная 

гарантия независимости его деятельности, в том числе и при исполнении 

обязанностей главы государства", - отметила глава Союза женщин России 

Екатерина Лахова. Предложение уже оформлено в виде поправки, сообщил 

Крашенинников. "Также говорится, что ему (экс-президенту) могут быть 

предоставлены и другие гарантии в соответствии с федеральным законом", - 

уточнил он ("С третьего раза"). 

"ТАСС". Рабочая группа по изменениям в Конституцию РФ 

предлагает прописать в основном законе право президента на роспуск 

Госдумы в случае, если депутаты трехкратно не утвердят более трети состава 

правительства. 

https://rg.ru/2020/02/18/rabochaia-gruppa-podgotovila-popravki-v-konstituciiu.html
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Об этом сообщил во вторник сопредседатель рабочей группы, глава 

комитета Госдумы по госстроительству и законодательству Павел 

Крашенинников. 

В связи с тем, что, согласно поправке в основной закон, Госдума 

наделяется полномочиями по утверждению всех членов кабинета министров, 

за исключением так называемого силового блока, в Конституции 

предлагается определить, что если Дума трехкратно не утверждает более 

трети кабинета министров (исключая силовиков), то президент вправе 

распустить Госдуму и назначить новые выборы. "Мы обсуждали это и на 

подгруппе пришли к мнению, что такая норма вполне возможна. И что 

Госдума тоже должна нести ответственность", - пояснил Крашенинников 

("Президент может получить право роспуска Думы при трехкратном 

неутверждении трети кабмина"). 

"ИНТЕРФАКС". После принятия поправок к Конституции РФ 

политическая ответственность будет распределена более равномерно между 

всеми ветвями власти в стране, заявил сопредседатель рабочей группы по 

подготовкам поправок в Конституцию, сенатор Андрей Клишас. Он также 

отметил, что после внесения изменений в Основной закон Совет Федерации 

и Госдума приобретут большую представительскую функцию. 

При этом он напомнил о позиции президента, согласно которой Россия 

останется президентской республикой. 

"Да, президент передает часть полномочий парламенту, предлагает 

парламенту разделить с президентом ответственность, но конструкция 

взаимодействия между президентом и парламентом по вопросу о 

формировании исполнительной власти, все-таки весь баланс, который 

прописан, говорит, что президентская республика остается в Российской 

Федерации, но парламент приобретает больше представительную функцию", 

- отметил Клишас ("Принятие поправок к Конституции РФ приведет к 

равномерному распределению политической ответственности"). 

"Московский комсомолец". Между тем, в Конституции России 

планируют закрепить предложенную артистом Владимиром Машковым и 

поддержанную президентом РФ Владимиром Путиным поправку о запрете на 

отчуждение территорий страны. 

Как рассказал сопредседатель рабочей группы по Конституции, глава 

комитета Совета Федерации по конституционному законодательству и 

госстроительству Андрей Клишас, ответственность за нарушения внесут в 

другие нормативные акты. 

Нововведение коснется всех, кто находится на территории РФ, в том 

числе иностранцев. По словам сопредседателя рабочей группы Павла 

Крашенникова, в поправке будет формулировка "запрещаются действия, 

направленные на отчуждение территорий РФ". 

Также может быть введен запрет "как на призывы, так и на ведение 

переговоров" по передаче территорий России. Даже у дипломатов не будет 

таких полномочий ("Запрет переговоров о передаче территорий РФ 

впишут в Конституцию"). 

https://tass.ru/politika/7784657?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/politika/7784657?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
http://www.interfax-russia.ru/Siberia/news.asp?sec=1671&id=1105851&utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
http://www.interfax-russia.ru/Siberia/news.asp?sec=1671&id=1105851&utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.mk.ru/politics/2020/02/21/zapret-peregovorov-o-peredache-territoriy-rf-vpishut-v-konstituciyu.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.mk.ru/politics/2020/02/21/zapret-peregovorov-o-peredache-territoriy-rf-vpishut-v-konstituciyu.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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ГОЛОСОВАНИЕ ПО КОНСТИТУЦИИ ПРЕВРАТЯТ В ПРАЗДНИК  

"РБК". Администрация президента провела в Подмосковье с 13 по 15 

февраля трехдневный семинар для вице-губернаторов по внутренней 

политике, посвященный предстоящему общероссийскому голосованию по 

поправкам в Конституцию. 

Региональным чиновникам назвали показатели, которые федеральный 

центр хотел бы видеть по итогам голосования, — явка 60%, результат "за" — 

70%, пишет РБК со ссылкой на участников семинара. 

Напрямую задача обеспечить такой результат не ставилась, но 

говорилось, что эти показатели были бы идеальными; в целом регионы 

ориентировали на явку 50–55%.  

Регионам поставлена задача создать в день голосования по поправкам в 

Основной закон праздничную атмосферу в целях повышения явки, сообщили 

два участника семинара. Точно такая же задача стояла и на президентских 

выборах. "Конкретных установок, кто и что должен организовывать, не 

давали, поскольку все и так знают, что нужно делать", — поясняет один из 

собеседников. По его словам, это может быть как организация буфетов на 

участках для голосования, так и различные культурные мероприятия. 

Перед выборами президента регионам советовали проводить в день 

голосования на избирательных участках опросы, касающиеся тех или иных 

аспектов жизни конкретного населенного пункта, проводить ярмарки, 

обустраивать игровые комнаты для детей. 

Регионы должны будут подключиться к информационной кампании по 

разъяснению гражданам важности предстоящего голосования. 

Детальные планы по проведению информационной кампании 

чиновники на местах получат в марте. "Придут таргетированные месседжи на 

все социальные слои и группы", — уточнил один из источников издания. 

Пока же регионам нужно провести аудит всех имеющихся в их распоряжении 

ресурсов — аппаратных, организационных и т.д., определив, чего не хватает. 

Еще одна задача, поставленная перед вице-губернаторами, — 

максимально облегчить процесс голосования. Россияне должны иметь 

возможность проголосовать там, где они находятся в данный момент, будь то 

вокзалы или аэропорты, или, например, беспрепятственно пригласить членов 

избиркома с урной для голосования домой. На президентских выборах в ряде 

крупных городов были удовлетворены лишь более 50% заявок на 

голосование на дому. 

Глава ЦИК Элла Памфилова, выступавшая перед региональными 

чиновниками, говорила о необходимости провести голосование честно и 

легитимно, чтобы ни у кого не появилось сомнений в его результатах. Также 

вице-губернаторов предупредили, что плебисцит "могут использовать для 

нанесения ущерба: например, звонками о минировании участков". 

Обсуждалась возможность поквартирного обхода граждан с целью 

информировать их о предстоящем голосовании — большинство сошлись во 

мнении, что такой обход необходим ("Кремль решил создать атмосферу 

праздника на голосовании по Конституции"). 

https://www.rbc.ru/politics/16/02/2020/5e4974859a794741803a8379?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.rbc.ru/politics/16/02/2020/5e4974859a794741803a8379?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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"Коммерсант". Между тем, в администрации президента 

определились с основными идеологемами, которые будут использованы в 

агитационной кампании в поддержку поправок к Конституции. По словам 

источников, близких к администрации президента, убедить граждан прийти 

на избирательные участки и проголосовать за пакет поправок к Конституции 

должны, по задумке политтехнологов, привлеченных к этой работе, 

следующие тезисы: уважение к мнению народа, сопричастность к 

историческому событию, заложенные в поправках социальная 

справедливость, обновление власти, сохранение территориальной 

целостности. 

Главная мысль информационной кампании — "закрепление наследия 

президента Владимира Путина на долгие годы, чтобы в будущем ни один 

президент не мог его расплескать", говорит собеседник газеты, близкий к 

Кремлю. 

Речь о том, что президент Путин сделал Россию социальным 

государством и укрепил ее суверенитет, пояснил он. 

"Суверенитет и территориальная целостность, патриотизм и 

закрепление социальной ответственности государства действительно могут 

привлечь к участию в голосовании жителей российской провинции 

пенсионного и предпенсионного возраста, со средним и ниже среднего 

достатком, со средним образованием. К патриотической пропаганде такие 

граждане отзывчивы", - считает политолог Константин Калачев. По его 

словам, в ряде регионов решить проблему явки поможет мобилизация 

зависимых слоев населения, трудности могут возникнуть с мегаполисами. 

"Социальные поправки станут главным мотиватором, но их надо наполнить 

содержанием, социальные обязательства государства перед гражданами 

скромны, дискуссия вокруг индексации пенсий работающих пенсионеров 

говорит сама за себя", - отмечает Калачев. 

Тезис о социальной справедливости весьма уязвим, согласна политолог 

Екатерина Курбангалеева. Чувство социальной несправедливости сейчас 

настолько обострено, а ежедневных случаев доказательства этой 

несправедливости настолько много, что это может спровоцировать еще 

большее раздражение людей, говорит она. Помимо декларации тезисов надо 

продумать четкую параллельную кампанию по их воплощению в социальную 

реальность (дополнительные пособия, отказ от новых налогов и повышения 

тарифов для населения, решение вопроса с лекарственным обеспечением), 

полагает политолог ("Голосованию подобрали идеи"). 

"Российская газета". Процесс общероссийского голосования по 

поправкам в Конституцию сделают максимально удобным и доступным для 

граждан.  

По распоряжению президента ЦИК прорабатывает процедуру 

общероссийского голосования. Ключевой технологией станет система 

"Мобильный избиратель", зарекомендовавшая себя на президентских и ряде 

других выборов. В случае общероссийского голосования по изменениям в 

Конституцию речь идет о едином округе, пояснил зампред комиссии 

https://www.kommersant.ru/doc/4258069
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Николай Булаев. Поэтому прикрепиться к удобному для себя участку человек 

сможет в любой точке страны в любом МФЦ, территориальной или 

участковой избирательной комиссии, а также на портале госуслуг. "В день 

голосования идете туда, куда переписались", - сказал Булаев, напомнив, что 

на выборах президента услугой воспользовались 5,7 млн человек. 

Чтобы дойти до каждого избирателя, традиционно комиссии арендуют 

вертолеты, катера, добираются до маяков. "Мы будем делать и в этот раз так 

же", - пообещал Булаев. Наряду с этим создадут дополнительные 

избирательные участки на рабочих местах. Хотя сам день голосования 

планируется объявить выходным, "есть масса предприятий, где работа 

продолжается даже в выходные дни, и людям надо дать возможность 

проголосовать", объяснил Булаев. 

"Огромное количество людей в день голосования находится на рабочих 

местах, - отметил он. - И там, где их много - например, 200, 300 или 400 

человек - мы считаем, что допустимо образование дополнительных участков, 

работающих на тех же принципах, что и основные участки". Прикрепиться 

туда можно будет тоже только через "Мобильный избиратель" - в этом 

случае человека автоматически вычеркнут из списка избирателей на том 

участке, к которому он приписан по месту регистрации. "Это исключает 

любую возможность двойного голосования", - заявил зампред ЦИК. Всего в 

России сейчас 97 тысяч участков. Большого количества дополнительных не 

будет, уточнил он, они будут создаваться совместно с регионами "там, где 

есть необходимость" ("В мобильном формате"). 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ПОДГОТОВИТ ПОПРАВКИ В ЗАКОН О 

ГОСЗАКУПКАХ 

"Ведомости". Правительство оставляет "недопустимо много" 

неизрасходованных средств бюджета, что затрудняет исполнение поручений 

президента Владимира Путина по нацпроектам. Одна из причин – запутанная 

система госзакупок, утвержденная федеральным законом № 44-ФЗ, заявил 

премьер Михаил Мишустин на заседании правительства. Он поручил 

Минфину разработать поправки, которые позволили бы "организовать работу 

над нацпроектами четче и быстрее" ("Мишустин раскритиковал 

правительство за темпы исполнения бюджета"). 

ТАСС. По словам Мишустина, эти поправки позволят организовать 

работу по национальным проектам и другим направлениям, связанным с 

законом о госзакупках, четче и быстрее, чтобы процедура закупок была 

эффективной и прозрачной. 

Премьер-министр отметил, что в 2019 году кабмин и Дума сделали 

многое, чтобы упростить этот закон. Однако, как заявил Мишустин, "многие 

отмечают, что сейчас соблюдение процедур закупки фактически важнее 

достигнутого результата". "А должно быть наоборот", - подчеркнул премьер. 

Он также заявил о необходимости провести работу с профильными 

ведомствами, чтобы определить, что мешает им в этом законе. Мишустин 

добавил, что контракты на строительство объектов и закупки в рамках 

https://rg.ru/2020/02/20/golosovanie-po-popravkam-v-konstituciiu-sdelaiut-dostupnym-dlia-grazhdan.html
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2020/02/20/823488-ispolnenie-byudzheta
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2020/02/20/823488-ispolnenie-byudzheta
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национальных проектов должны заключаться в начале года, и отметил, 

что правительство до 1 января приняло все нормативные акты, 

которые необходимы для открытия бюджетных расходов. Минфин в свою 

очередь довел лимиты до получателей. 

При этом, как отметил Мишустин, на практике все выглядит по-

другому. Он пояснил, что контракты заключаются во второй половине года, а 

иногда и в четвертом квартале. "И чему тогда удивляться, что у нас остатки 

неизрасходованных средств переходят на следующий год, а объекты не 

сдаются в срок", - отметил премьер ("Мишустин назвал недопустимым 

объем неизрасходованных средств бюджета"). 

"Российская газета". Работой над нацпроектами должна активно 

заниматься Комиссия по региональному развитию. В ее президиум войдут 

все участники нацпроектов, включая губернаторов. Возглавит комиссию 

Марат Хуснуллин. Премьер попросил его еженедельно снимать все 

проблемы, которые возникают по нацпроектам. 

Кроме того, Михаил Мишустин вернулся к вопросу оптимизации 

штатной структуры федеральных органов исполнительной власти. Тема 

очень чувствительная, поэтому требует особого внимания самих 

руководителей федеральных органов исполнительной власти. "Вы должны, 

исходя из реальной нагрузки и объема задач, определить общее количество 

работников, заместителей руководителей, структурных подразделений. И 

подготовить обоснованные предложения по их оптимизации с 

соответствующими расчетами", - поручил премьер ("Срочный контракт"). 

"Парламентская газета". Министерство финансов России 

разработало законопроект, предусматривающий комплексную оптимизацию 

контактной системы госзакупок, упрощение проводимых процедур и 

сокращение их сроков. Об этом сообщается на сайте ведомства. 

Документ сокращает количество конкурентных способов закупок до 

трѐх наиболее распространѐнных. Речь идѐт о конкурсе, аукционе и запросе 

котировок. Исключаются двухэтапный конкурс, конкурс с ограниченным 

участием, запрос предложений. 

Сроки выполнения процедур при проведении закупок этими тремя 

способами сокращаются. Чтобы исключить слишком длительное проведения 

аукциона, устанавливается максимальный срок торгов — не более трѐх 

часов. 

Проект прописывает единые требования к содержанию извещений о 

закупках всеми конкурентными способами закупок, срокам их размещения, 

представления, разъяснения их положений, внесения в них изменений, а 

также единые требования к составу и содержанию заявок на участие в 

закупках ("Минфин разработал проект о комплексной оптимизации 

системы госзакупок"). 

 

 

 

https://tass.ru/ekonomika/7803359?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/ekonomika/7803359?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://rg.ru/2020/02/20/mishustin-poruchil-sdelat-prozrachnoj-i-effektivnoj-sistemu-goszakupok.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.pnp.ru/economics/minfin-razrabotal-proekt-o-kompleksnoy-optimizacii-sistemy-goszakupok.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.pnp.ru/economics/minfin-razrabotal-proekt-o-kompleksnoy-optimizacii-sistemy-goszakupok.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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ГОСДУМА ПРИНЯЛА ЗАКОН О РАСШИРЕНИИ ПРОГРАММЫ 

МАТЕРИНСКОГО КАПИТАЛА 

"Парламентская газета". Семьи, где родился первый ребѐнок, 

получат от государства 466 617 рублей. При рождении второго ребѐнка 

выплата увеличится на 150 тысяч рублей и составит в общей сложности 616 

617 рублей. Программа маткапитала продлевается на 5 лет. Такой 

законопроект Госдума единогласно приняла в третьем чтении. 

Закон реализует идеи, озвученные президентом в Послании 

Федеральному Собранию. Изначально в Госдуму был внесѐн проект закона, 

который расширяет возможности использования выплаты и даѐт право 

строить жилые дома не только на участках под индивидуальное жилищное 

строительство, но и на садовых участках. Ко второму чтению поступила 

поправка, которая даѐт возможность построить за счѐт материнского 

капитала жильѐ на садовых участках, в том числе приобретѐнных по 

договору безвозмездного пользования ("Госдума приняла закон о 

расширении программы материнского капитала"). 

"ТАСС". Закон продлевает действие программы материнского 

капитала до 31 декабря 2026 года с его ежегодной индексацией. Срок выдачи 

сертификата сокращается с 15 до пяти дней, причем за счет электронного 

взаимодействия ведомств получить сертификат можно будет в 

беззаявительном порядке.  

Сократится и срок выдачи средств маткапитала: с 30 до 10 дней. 

Устанавливается, что право на получение маткапитала на первого ребенка 

распространяется и на отцов - единственных усыновителей ребенка, если 

решение суда об усыновлении вступило в законную силу начиная с 1 января 

2020 года. Одинокие отцы второго и последующих детей получат 616 тыс. 

617 рублей. 

"Главой государства поставлена задача, чтобы эти изменения имели 

обратную силу и коснулись семей, в которых дети родились с 1 января 2020 

года", - напомнил председатель Госдумы Вячеслав Володин ("Госдума 

приняла закон о расширении программы материнского капитала"). 

"Независимая газета". Граждане РФ в целом положительно 

встретили инициативы властей по введению материнского капитала для 

первого ребенка. Однако россияне воспринимают эти выплаты как способ 

материальной поддержки семей с детьми. А на планы рождения детей эти 

выплаты почти не влияют, свидетельствуют данные соцопросов. 

Материнский капитал для второго ребенка сыграл свою положительную 

роль, но только в условиях подъема экономики и заметного роста доходов 

населения. А новая схема выплат маткапитала в условиях стагнации доходов 

может иметь и негативный демографический эффект, предупреждают 

некоторые демографы. 

Такие выводы, в частности, следуют из опроса, проведенного фондом 

"Общественное мнение" (ФОМ). Свыше половины опрошенных (53%) 

введение выплат за рождение первого ребенка воспринимают в первую 

очередь как материальную поддержку молодых семей и семей с детьми. 

https://www.pnp.ru/social/gosduma-prinyala-zakon-o-rasshirenii-programmy-materinskogo-kapitala.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.pnp.ru/social/gosduma-prinyala-zakon-o-rasshirenii-programmy-materinskogo-kapitala.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/obschestvo/7804551?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/obschestvo/7804551?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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Только 13% опрошенных воспринимают выплату маткапитала как способ 

повышения рождаемости в стране. 

Отвечая на вопросы о своих семейных планах, треть респондентов 

сообщила, что введение выплат на первого ребенка положительно повлияло 

бы на их планы по рождению детей. Одновременно свыше половины 

опрошенных сообщили, что это никак не изменило бы их семейные планы. А 

среди тех, кто планирует в ближайшие годы пополнение в семье, уже 60% 

высказываются о том, что мера властей не влияет на их планы ("Россияне 

оценили пользу материнского капитала"). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Информационно-аналитическое управление 

http://www.ng.ru/economics/2020-02-18/4_7797_demography.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
http://www.ng.ru/economics/2020-02-18/4_7797_demography.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews

